



被災下の学校の役割

校長 中社 進

元日夕刻の能登半島地震により、生徒も保護者も地域も職員も被災者となり、校舎も大きな被害を受けました。被災されたすべての皆様には心よりお見舞い申し上げます。そして何よりも、本校1年生森銀治郎さんがこの地震の犠牲となられ、大切な松中の一員を失ったことは何事にもかえがたき悲しい出来事となりました。ご遺族の皆様の悲しみをお察しするとともに銀治郎さんのご冥福を心よりお祈り申し上げます。

発災以来、松波中学校は最大700名を超える避難者を受け入れ、体育館に加え1階～3階までの教室を避難所として開放せざるを得なかったため学校再開は見通せない状態でした。ただ、松波中避難所は帰省中に被災したD-MAT隊員の奮闘やJAPANハート隊員複数名の早期集結などがあり、避難所開設から時を待たずに医療体制が充実していたことは不幸中の幸いでした。救急搬送の必要性や医療機関との連携、インフルエンザやコロナ等感染症の抑制など…感染症は確認されたものの避難所としての流行には至らず、この事実が学校再開の大きな契機となりました。また、自宅避難や二次避難への移行に合わせて3階から順次教室を空けていただけたことや、全館内履きへの一斉変更など、大変な生活を送りながらも、学校再開に向け地域の方々の全面的な協力をいただけたことに深く感謝いたします。

1月12日(金)より、学校開放という形ではあるものの、登校可能な児童・生徒たちが、被災後初めて松波中学校に集いました。小さな子供たちの歓声や、久しぶりに友達と会えて見せる笑顔に、改めて学校の存在意義を感じました。また、予想以上に勉強を欲している様子もあり頼もしく感じるとともに職員も気を引き締めた次第です。そして学校に避難されている方々や支援に来ている方々から「子どもたちの声で元気をもらった」と声をかけていただき胸をなでおろしました。学校再開や登校に不安を持っていた子どもたちも、友達の笑顔でハードルを一つ越えたようです。今週29日月曜からは、午後の授業も実施しています。時期尚早との声もありましたが、被災されながらも仕事に従事する保護者のことを考えると、なるべく長く学校でお預かりすることを優先しました。もちろん学習の指導にも力を入れてまいります。衛生管理や食事の提供(給食の提供はまだできません)など、できる限りの安全対策を施し生徒を迎えます。ご心配な点がございましたら、遠慮なく学校までご連絡ください。



現在は避難者の皆様と生徒の動線を極力離しています。今後は避難所との共存も考えていきます。実際、避難所生活をしている中学生は積極的に運営に協力しています。また、松小児童も松中校舎で学びを始めています。大きな歌声とリスニングが重なるというハプニングもありましたが、お互いを許容し合い

新しい学校生活を始めています。3月9日の卒業式は体育館で行いたいですが。今はゆっくりとしたスタートですが、銀治郎さんや避難先の学校へ転校した生徒たち、一時避難の生徒たちと共有していたはずであろう松波中学校を想像し、新たな松波中学校の生活を創造してまいります。



日	曜	行事
1	木	私立入試
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	英語検定
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	令和6年度 新入生保護者説明会 3年期末テスト範囲発表
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	
14	水	数学コンテスト
15	木	公立高校出願(～20日)
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	スパトレ(1・2年) 3年期末テスト
20	火	3年期末テスト 公立高校出願〆切
21	水	
22	木	1・2年期末テスト 範囲発表
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	英語検定2次試験
26	月	公立高校志願変更
27	火	
28	水	
29	木	公立高校志願変更〆切





努力の足あと

校内書き初め大会入賞者

1年	金賞	久保田光咲	瀬爪 恭一
		竹原多偉良	
	銀賞	櫻井ひより	谷 凛人
		藪下 楓	
2年	金賞	嶋田 美咲	西田優莉菜
		佐々木恵那	
3年	金賞	表 愛羽	菅原 凜
		南 好乃	横井 大翔
	銀賞	磯部 巧真	治部結珠華
		谷口 郁矢	

全校スプリングコンテスト

1年	満点賞	瀬爪 恭一	森 銀治郎
	優秀賞	竹原多偉良	宮前 夢
		脇田 健生	
2年	満点賞	大鷲 和葉	嶋田 美咲
		和田 彩佳	
	優秀賞	新保 琴美	中村 乃愛
3年	優秀賞	菅原 凜	出島 秀真
		橋本 恋依	又多 壮志

各教科のコンテストが3学期も行われます。社会科の語彙コンテストが1月に終了したところです。2月は数学コンテスト、3月は理科コンテストと続きます。1年間のまとめとして、計画的に取り組みましょう。



チャンスを生かそう！英語検定実施

1月19日(金)に予定していた英語検定ですが、特別措置として2月5日(月)に日程を変更して実施できることになりました。受検する生徒はこのチャンスを生かしましょう。週末はしっかり勉強してください。

①転出・避難等で今回受験できない生徒は…
2024年6月の検定を無料で受検できます。

②チャレンジキャンペーンについて
今回初めて4級または5級を受検する生徒で、結果が不合格となった場合も2024年6月の検定を無料で受検できます。

安心して
下さい



ルールを守って安全・安心な学校生活

スクールバス下校便の利用について

- ・その日に利用しない場合は必ず運転手さんと職員室に伝えてください。

手洗い場とトイレの利用について

- ・3階特別教室棟のトイレと手洗い場が利用できるようになりました。トイレは小便のみの利用で、紙は流せません。使用した紙は指定の袋に入れます。大便は仮設トイレを利用します。
- ・手洗い場の水道水は手洗いに利用します。歯みがきの水は設置してあるタンクの水を使用します。



役員会・全体会議について

2月にPTAの役員会と全体会議の開催を予定していましたが、現在、日程や内容を調整しております。委員会の代表者には今年度の活動を振り返っていただき、来年度への申し送りをさせていただく予定です。詳細が決まり次第ご案内いたしますので、ご協力お願いいたします。

登校日数

卒業まで26日・修了式まで35日

被災した状況で、先が見通しにくくなっているかとは思いますが、生徒の皆さんが進学・進級する日は確実に近づいています。授業もいつもとは違う環境のため、集中できないことも多いでしょう。それでも、学ぶべきことを身に付けて進学・進級していかなくてはなりません。

「受験は団体戦だ」とよく言われます。学習する雰囲気クラスみんなで作って上げて、それぞれの進むべき道に向かって頑張らなくてはなりません。受験生でなくても、クラスみんなが頑張ろうとする集団の力は、お互いを高め合うことができます。逆境の今こそ、「学び合い・認め合い・高め合い」松波中生徒であってほしいと思います。

